

Die Rheinische Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn trauert um

**Prof. Dr. Walter Gerhardt**

**em. Professor für Bürgerliches Recht und Zivilprozessrecht**

\* 18. Oktober 1934

+ 17. Januar 2026

Mit Walter Gerhardt verliert die deutsche Rechtswissenschaft einen bedeutenden Gelehrten und die Universität Bonn einen hoch geschätzten Kollegen. Er promovierte und habilitierte an der Georg-August-Universität in Göttingen als Schüler von Wolfram Henckel. 1972 nahm er einen Ruf an die Universität Bonn an, der er trotz auswärtiger Rufe über seine Emeritierung im Jahr 2000 hinaus treu blieb. Er hat der Universität in zahlreichen Funktionen und Ämtern gedient, so war er, Direktor des Instituts für Zivilprozessrecht, Dekan der Rechts- und Staatswissenschaftlichen Fakultät und über viele Jahre Mitglied des Senats.

Sowohl in der Forschung wie in der Lehre verband er wie kaum ein anderer Wissenschaft und Praxis und faszinierte auch auf diese Weise seine Hörerinnen und Hörer. Besonders einflussreich war seine Tätigkeit in der Kommission zur Reform des Insolvenzrechts, durch die er das geltende Recht entscheidend und nachhaltig geprägt hat. Auch über die Universität hinaus war er vielfältig engagiert, unter anderem über mehr als 25 Jahre als Vertrauensdozent der Konrad-Adenauer-Stiftung. Wir gedenken seiner in Dankbarkeit.

Rheinische Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn

Rektor

Prof. Dr. Dr. h.c. M. Hoch

Rechts- und  
Staatswissenschaftliche  
Fakultät  
Prof. Dr. M. Böse

Institut für deutsches und  
internationales  
Zivilverfahrensrecht  
Prof. Dr. M. Brinkmann  
Prof. Dr. M. Weller